

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Juéves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Juéves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2⁴⁵ y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La-Puebla: 3 (mixto), 7¹⁵ mañana, y 5¹⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 3³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5⁴⁰ t.
De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2⁴⁵ y 5⁴⁰ (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

FESTIVIDAD DE MANANA.—El Santísimo Corazon de Jesus.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Florentina, virgen, hermana de san Leandro y de san Isidoro, obispo, en Sevilla. El tránsito de san Silverio, papa y mártir.

La dichosa muerte de san Novato, hijo de san Pudente senador, y hermano de san Timoteo, presbítero, y de las santas vírgenes de Jesucristo Pudenciana y Praxedes, en Roma; todos los cuales fueron instruidos en la fe por los Apóstoles: la casa de estos Santos fué consagrada en iglesia, que se llama el título del Pastor.

Los santos mártires Pablo y Ciriaco, en Tomis en el Ponto.

San Macario, obispo, en Petra en Palestina, el cual perseguido de varias maneras por los arrianos murió desterrado en el Africa.

CULTOS.—*Mañana viénes.*—En San Nicolas empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las diez, en seguida nona y la misa mayor. Por la tarde á las cinco los actos de coro, el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus y la reserva.

La festividad en honra del Sagrado Corazon de Jesus se celebrará en las iglesias que á continuación se expresan:

En la Catedral á las nueve y media, expuesto el Santísimo, se cantarán horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro tambien con exposicion.

En Montesion á las cinco y media se expone S. D. M., á las siete comunion general, á las diez y media misa solemne á toda orquesta partitura del maestro Diestch y sermon por el P. Tiburcio Valero. Por la tarde á las seis y media Trisagio cantado, las cinco visitas de desagravios, *Te-Deum* y la reserva.

En San Jaime á las seis comunion general para los socios del Apostolado, en seguida el acto de consagracion. Al anochecer el ejercicio mensual con exposicion.

En Santa Cruz á las diez misa mayor con exposicion. Al anochecer el ejercicio mensual, tambien con exposicion.

En las Capuchinas á las diez misa cantada con música y sermon por el P. Melchor Planas. Por la tarde á las seis y media meditacion y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

SECCION NACIONAL.

¿QUIÉN DEFIENDE AL PAPA?

En el período de persecucion por que atraviesa la Iglesia, cuántas y cuántas veces nos hacemos esta pregunta, sin que á nuestro pesar encontremos como contestacion nada más que un silencio indiferente ó la sarcástica risa de sus opresores.

Las naciones tituladas católicas y que hasta en sus coronas ostentan la cruz, símbolo de nuestra redencion, han visto, sin formular una protesta, robados los Estados pontificios, prisionero el Papa, coartado por sus verdugos y finalmente despojado de los bienes que la piedad destinara para difundir la luz santa de la religion desde una zona á otra zona.

Entretanto, ese monstruo llamado masonismo avanza desquiciando el orden social: la impiedad cunde, y con ella una serie de males en que se anegan los pueblos, sin que en las sacudidas de las revoluciones consigan otra cosa que hundirse más y más en la sima de todos los vicios, de toda corrupcion é inmoralidad.

Y es que la fe desaparece; la sorda avaricia sustituye á la caridad; y en los llamados á dirigir las masas por los caminos rectos que conducen á la ver-

dadera felicidad, no encontramos sino ambicion, ciego orgullo, sed insaciable de honores y placeres y la union estrecha con los que fraguan el desquiciamiento general sin ultteriores miras.

Por eso en los llantos de la Iglesia no tienen una palabra de consuelo; en sus aficciones no tienen una mano cariñosa, y ante los atropellos de que es víctima no tienen voces con que formular una enérgica protesta.

¿Qué importa la Iglesia á sus miras? ¿Qué les importa sostener aquello que condena sus actos, que reprime sus depravados proyectos y que no transige con los absurdos que conducen á un funesto fin?

¿Cómo reprimir las vejaciones que se cometen con el Papa, cuando estas están hermanadas con sus deseos?

Al contrario; ese mismo silencio que se guarda descubre el gozo de sus empedernidos corazones; esas disculpas que se vierten su ayuda hipócrita, y esa tirantez su contento.

Ya es blanco de las iras de una turba desenfrenada el Vicario de Cristo; ya sus palabras no se escuchan con veneracion y respeto; ya se hace pública mofa en periódicos y libelos de todo lo santo, de todo lo grande, de nuestras creencias, inculcando en la juventud máximas erróneas y falsas doctrinas con que le brindan á alcanzar un mentido paraíso.

Los cañones de Lepanto enmudecieron; las huestes que siguieron á un San Luis á Jerusalem pasaron, los esforzados suaves asesinaos en Castelfidardo yacen en el olvido, porque era necesario aniquilar la Iglesia, y para ello se pervirtió el corazon de los hombres con el soborno y la intriga.

Ved la ruin victoria de la impiedad, bajo cuyo credo se ultraja á todo un Dios y con él á todas las criaturas.

Cuando nuestros hijos, criados con la savia de tan funesto árbol, no sepan respetar nuestros blancos cabellos; cuando traten de ridiculizar y zaherir al humilde misionero; cuando concurren á esas lógicas infernales y alcen su asquerosa boca para escupir á los cielos, ¿qué pensaremos entonces de ese monstruo que intenta enseñorearse del corazon humano? ¿A quién elevaremos nuestros ojos pidiendo un lenitivo, á nuestro mal? ¿Quién nos brindará con una esperanza entonces, sólo entonces que veamos abrirse á nuestros pies la fria losa de un sepulcro, entrada para una nueva vida, en la que recogeremos el premio de tanto desenfreno y tanta locura?

¡Ah! Que á nuestro pesar sentiremos no haber corrido al lado del que es nuestro más caro Padre y cabeza de la Iglesia.

¿Quién defiende al Papa? Los que sentís latir en vuestro pecho un corazon verdaderamente católico, los que observais los adelantos de la revolucion y preveis sus funestas consecuencias, los que ofrecéis al Eterno vuestras vidas, ¿permaneceréis por más tiempo mudos ante los atropellos de que es víctima? No, mil veces no. Suban unidas nuestras plegarias al Dios de las misericordias pidiéndole se apiada de su amada Iglesia; formulen nuestros labios constantes y enérgicas protestas con que se pruebe á la iniquidad que aun hay fe en nuestros corazones y... esperemos; esperemos ver cual se detiene en su marcha y retrocede otra vez, á los antros de donde saliera; mas si por ventura, hollando nuestras creencias, siguiere avasallando al mundo, probémosle que aun resuena en nuestros oidos el grito de Pedro el ermitaño y levante la cristiandad una nueva cruzada contra los impíos.

Aun hay príncipes que sabrán enarbolar el lábaro santo de la cruz como lo hicieron Godofredo, Ricardo, y nuestros antepasados en Covadonga, Las Navas, Salado y Oran; aun hay madres que conservan para sus hijos la rica enseña del cruzado, que se ostentó en aquellos pechos durante el fragor de la pelea; aun se recuerda con orgullo la sangre derramada por aquellos valientes que, mártires de la fe, volaron al cielo á recoger la corona de gloria; mostrémoslos dignos hijos suyos; no detengan nuestro paso las aceradas bayonetas, que sólo pueden arre-

drar á los cobardes; el Papa confía en sus hijos, y Iglesia los llama, Dios lo quiere.

Magnates de la tierra, pueblos católicos, dignos sacerdotes del Señor, volved la mirada á la ciudad de Roma: ved cual combaten las revueltas olas de la tempestad la barquilla de Pedro, cuyo timon dirige el grande Leon XIII; sus ojos se alzan llenos de lágrimas al cielo y sus labios invocan á la que nos dió la victoria en las aguas de Lepanto; él nos espera; él espera rompamos las cadenas de su esclavitud; él confía en sus hijos que, al volver la libertad á la Iglesia, harán renacer la verdadera paz en las católicas naciones.

El grito de *quién defiende al Papa* haga despertar á Europa de su letargo; rompa respetos humanos que siempre redundan en nuestro mal; reanime la fe que nos legaron nuestros queridos padres, y ellos nos enviarán desde el cielo, como benéfico rocío, las bendiciones del Señor.

En la batalla de Magencio vió Constantino una cruz en el cielo, con un lema que decía, *con esta señal vencerás*; Pelayo, en su primera campaña, vió en el cielo tambien esta cruz, y uno y otro, colocando esta enseña en sus banderas, destruyeron á sus bárbaros enemigos. Acojámonos tambien nosotros bajo ella; sea el único adorno de nuestro pecho; y confiemos en que el Dios de los ejércitos mostrará otra vez más patentemente su ayuda, como en la destruccion de los enemigos de Israel, al grito de *la espada del Señor, la espada de Gedeon*.

(De La Verdad.)

SANTA MISION DEL SACRO MONTE,

EN LA ALPUJARRA.

Consiguiente á las prescripciones que imponen los Estatutos de la insigne Colegiata del Sacro Monte y de lo dispuesto por nuestro Excmo. é Ilustrísimo Sr. Arzobispo, el día 28 del pasado abril salieron de esta capital los señores Canónigos de la misma D. Francisco Sebastian Barrachina y D. José Taronji, y el capellan de ella D. Antonio Sanchez Ferrer, dirigiéndose á Cádiar, á donde, despues de penosísima marcha, llegaron el 29. A la distancia como de un cuarto de legua esperábanlos las personas más principales del pueblo. Así es, que, acompañados de los señores Cura párroco y Teniente Coadjutor, del Ayuntamiento, del señor Juez municipal y de un numeroso pueblo y precedidos de una banda de música muy regular, hicieron su entrada dirigiéndose á la iglesia, saludaron al pueblo y le anunciaron la Santa Mision. Esta ha durado hasta el día 7 del actual, terminando por la mañana con una solemne procesion, en la cual acompañó todo el pueblo, hombres y mujeres, á la venerada Imágen de su Patron el Santísimo Cristo de la Salud, y ántes del ofertorio de una misa solemnísimá hubo sermon de despedida.

La Santa Mision en Cádiar tuvo un éxito feliz, y responden de él 1.600 comuniones, y haberse mitigado los ánimos cuanto posible ha sido en la lucha política que, como en otros tantos pueblos, viene produciendo perturbacion y disgustos.

Digna fué de la entrada la despedida de la Santa Mision, pues los señores que la han dado fueron como en aquella, acompañados y precedidos tambien de la música y de los niños de la escuela en correcta formacion, con dos banderas, tributo de elogio á la Santa Mision, y entre muchos vivas emprendieron el camino de Ugíjar.

En esta villa se les recibió con mayor entusiasmo, si cabe, que en Cádiar. Tampoco faltaron á recibir á los celosos Misioneros el Ayuntamiento, el Sr. Juez Instructor y demas personas de más valía. El digno Párroco Sr. Bueno Pardo, que estaba entre ellos, los acompañó enseguida á la iglesia, en donde anunciaron la Santa Mision, que comenzó en dicho día 8, dando un magnífico resultado. El día 15 por la mañana celebraron una solemnísimá procesion á la Santísima Virgen del Martirio, acompañando á esta devota Imágen puede decirse que todos los fie-

les de la villa. Han ascendido las confesiones á 1.386, á pesar de hallarse más de doscientos trabajadores en Riotinto y otras partes, advirtiendo que muchas de ellas han sido harto notables.

El día 16 llegaron los Sres. Canónigos Misioneros á Laroles, donde fueron muy bien recibidos. Han tenido 1.050 comuniones solamente en la localidad, pues el temporal ha impedido que concurran los de afuera. El sermón de despedida fué el 24, y por la tarde se verificó una solemne procesion con el Patrono de este pueblo, San Sebastian y San Antonio Abad. El pueblo entusiasmado vitoreó á sus Santos Protectores, á la Religion católica, á la santa Mision, etc., y recorrió por la noche las calles del pueblo cantando el santísimo Rosario.

Antes de concluir esta ligerísima reseña de la Mision que nos ocupa y que fué llevada á cabo tan falizmente, no nos dispensamos de publicar algunos párrafos de la comunicacion que el Sr. Alcalde de Laroles ha dirigido á S. E. I., y en los cuales dice:

«Cuando la regeneracion de los espíritus se confia á sacerdotes que tan admirablemente reunen la ciencia, la virtud y el celo religioso, es imposible que el corazon humano resista tanta elocuencia, tanta piedad, tan profundo conocimiento del hombre y tan incansable afan en el trabajo. Todo el pueblo ha concurrido al templo diariamente, desde las primeras horas de la mañana, hasta las altas de la noche: todo el que ha tenido edad y conocimiento suficiente, ha confesado y comulgado. Nadie se ha mostrado refractario ni tibio: todos han rivalizado en dar muestras de buenos católicos, y la paz reina en este pueblo, y sus habitantes unidos en fraternal abrazo han perdonado los agravios que cada uno creyera haber recibido de los otros, y han prometido solememente no obrar sino en beneficio general de todos.

V. E. I., á quien especialmente se debe tan satisfactoria obra, puede gozarse de ella, y ¡ojala que de hoy en adelante un párroco virtuoso, ilustrado y prudente, siga la senda que halla abierta por la buena obra de la santa Mision!

Este pueblo, en su entusiasmo, ha vitoreado ardentemente á la Religion católica, al Padre Santo, á su dignísimo Prelado y á la santa Mision del Sacro Monte, que deja en Laroles recuerdos que únicamente pueden compararse con los que de vuestra excelencia ilustrísima conserva.

El Ayuntamiento que presido, á nombre de sus administrados, ha acordado que así lo haga presente á V. E. I., á quien desean una vida dilatada, colmada de santa satisfaccion, y espera de su piadoso Prelado la bendicion apostólica, que tambien le suplica su humilde hijo y servidor,—FERNANDO ALVAREZ.

(Del Boletín Oficial Eclesiástico.)

CORREO DE HOY.

MADRID 17 DE JUNIO.

¿Cuántas recompensas calculan VV. que se han otorgado á consecuencia del levantamiento de la partida que mandaba el desgraciado Mangado?

Pues cincuenta y tres, doble y triple número de los hombres que la componían.

La noticia no es nuestra, es del general D. Jenaro Quesada, que la dió ayer contestando al Sr. Canalejas.

Hasta ahora, sin embargo, no se ha hecho ningun capitán general ni ningun grande de España por la disolucion de la partida.

— Ayer, como día de su santo, recibió el Sr. Cánovas varios obsequios; pero entre todos merece especial mencion el que le ha hecho *El Cronista* extendiéndole el nombramiento de jefe de todo el mundo.

¿Lo dudan VV.?

«Cuando habla el Sr. Cánovas del Castillo, no sólo se oye por encanto y por admiracion, sino que se aprende á la fuerza.

Créelo, *Iberia*; ese hombre no es de tus tiempos, ni es sólo nuestro, sino jefe de todo el mundo.»

Al oír ciertas cosas da ganas de dejarlo para siempre.

— Mil reales de multa ha impuesto el Sr. Gobernador de la provincia á un periódico satírico por la publicacion de dos artículos en que se ofendía á la moral y á las buenas costumbres.

Así lo dice un periódico.

Nos parece muy bien.

— El Sr. Cánovas, Diputado por Madrid y Cieza, ha obtado por la circunscripcion de Madrid.

En segundas elecciones se presentará en Cieza su hermano el Brigadier Cánovas.

Para que todo quede dentro de casa.

— Dice *El Liberal*:

«El 18 se subastarán en Jodar (Jaen) nada menos que *doscientas cincuenta y tres fincas* embargadas por débitos de contribucion territorial y de el impuesto equivalente á los de la sal. No se nos ocurre comentario alguno sobre este dato próspero y con-

servador, que bien podía figurar en el discurso de la Corona.»

Verdad.

— Veintitres médicos de los 25 que prestan sus servicios en los Hospitales de Lyon (Francia) han protestado contra el acuerdo tomado por el Municipio de dicha ciudad creando una escuela de enfermeras láicas para sustituir á las Hermanas de la Caridad que sirven actualmente en aquellos benéficos asilos.

— Segun dice un periódico, el Gobierno ha dado terminantes órdenes á fin de que se redoble la vigilancia de algunas provincias, donde se teme no sabemos qué. El mismo periódico añade que en varias capitales se adoptaron precauciones militares noches pasadas.

— Los periódicos americanos dan noticia de la curiosa precaucion empleada por un yankee para prolongar su vida.

Trátase de un millonario, William King, que habia adoptado el sistema de legar mil duros á su médico, estipulando que cada año se doblaría la cantidad.

Al segunda año la suma legada sería dos mil duros, cuatro mil en el tercero, y así sucesivamente. Mr. King ha muerto á los diez años de otorgar el testamento, de modo que el médico ha recibido setecientos cincuenta mil duros.

— Otra vez vuelve á decirse que está enferma la augusta viuda de Enrique V.

Así se lo dicen al *Figaro*, añadiéndole que ha sido llamado un médico de Viena al palacio de Buchberg (Stiria), donde se encuentra actualmente la Sra. Condesa de Chambord.

El *Journal* de Paris asegura que el padecimiento de la ilustre Princesa no ofrece cuidado.

Quiera Dios que así sea.

— La Emperatriz Mariana de Austria ha legado la rosa de oro con que en 1831 la agració Gregorio XVI, de santa memoria, al tesoro de la venerable basilica de San Gui, Hradschin, Praga. La rosa, que ya se halla en el célebre tesoro de la basilica, es un ramo, compuesto de trece rosas, colocado en un soberbio vaso de oro macizo.

— La agitacion electoral ha llegado en Hungría á tomar grandes proporciones.

Más de cuarenta municipios han telegrafiado á Budapesth pidiendo fuerzas militares para restablecer el orden.

Los actos de coaccion y corrupcion electoral que cometen los agentes de Tisza son tan escandalosos, que los Condes de Apponyi y Bethlen han pedido audiencia al Emperador para protestar de la conducta del Gabinete.

— En Colonia, hacia diez años que no se permitía á los soldados católicos cumplir en cuerpo con el precepto pascual; este año doce sacerdotes han oído en confesion á multitud de soldados, que despues se acercaban á la sagrada mesa con piadoso recogimiento.

— La Diócesis de Nantes ha dado para la obra de la Propagacion de la fe, en el año de 1883, la suma de 143.000 francos. Más de cien Sacerdotes de esta misma Diócesis trabajan en las Misiones católicas en todo el mundo, sufriendo las mayores privaciones y dando, si es preciso, con gusto su vida. ¡Dichosa Diócesis!

— Se están haciendo los últimos preparativos de una importante expedicion que partirá en socorro de la mision meteorológica americana, enviada en 1881 á la bahía de Lady Franklin, al mando del teniente Greelly.

Hace tres años que los 18 hombres que la formaban están separados del resto del mundo más allá del 80 grado de latitud Norte, en la region de los hielos perpétuos, con una noche que durá cinco meses consecutivos.

Dos tentativas se han hecho, una en 1882 y otra en 1883, para comunicar con estos desgraciados, perdiéndose en una de estas el *Proteus*, aplastado por los hielos.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Londres 14.—El *Standard* publica hoy un despacho de Viena diciendo que el Gobierno español está en este momento en negociaciones con Italia y Alemania para llegar á una inteligencia comun en el caso de que el Cherif de Wazzan intentase rebelarse contra la autoridad del Emperador de Marruecos.

El mismo periódico acusa al Ministro de Francia en Tanger, Sr. Ordega, de incitar al Cherif contra el Gobierno marroquí á fin de poder justificar una intervencion francesa.

Un telegrama de Korosca que inserta el *Times* de esta mañana, dice que el Mahdi, á quien suponían derrotado ayer los despachos de origen ingles, marchaba al frente de 35.000 hombres sobre Dongola.

Añade, que los insurrectos esperan apoderarse de esta plaza antes de doce días.

La pérdida de Dongola, situada más abajo de la cuarta catarata del Nilo, sería de funestas consecuencias y haría mucho más difícil una expedicion al Sudan.

Paris 14.—Segun telegramas de Tánger, la escuadra francesa llegó á aquel puerto, del cual saldrá hoy mismo.

Las negociaciones entre Francia y Marruecos marchan por muy buen camino, segun aseguran los órganos oficiosos franceses.

Las tribus de Zemur se han amotinado, asesinando á sus jefes.

Londres 14.—El *Daily News* cree que el primer Ministro, Gladstone, no podrá dar explicaciones el lunes próximo sobre el resultado de las negociaciones con Francia acerca de la conferencia egipcia, á pesar de las reiteradas instancias de varios individuos del Parlamento.

El *Daily Telegraph* se hace eco del rumor de que el General Gordon ha conseguido escaparse de Jartum descendiendo por el curso del Nilo.

No hay, sin embargo, ningna noticia oficial que confirme este rumor.

Paris 14.—Cámara de Diputados.—Se desecha por 293 votos contra 201 la enmienda del Sr. Lanesan al proyecto de ley sobre reclutamiento del ejército.

Dicha enmienda habia sido tomada ayer en consideracion; pero el Ministro de la Guerra la ha combatido con tanta viveza y con tan sólidos argumentos que la Cámara ha vuelto sobre su acuerdo.

Berlin 14.—El Emperador de Alemania irá á Gastein el 15 del próximo julio, permaneciendo allí hasta el 10 de agosto.

Es probable que se celebre en aquella célebre estacion balnearia una entrevista de los Soberanos de Alemania y Austria.

Roma 14.—La comision de la Cámara ha emitido dictámen favorable al tratado de comercio hispano-italiano.

Londres 14.—Los periódicos dan cuenta detallada de la sesion de la Cámara de los Comunes, en la cual se trató de la cuestion de Marruecos.

Quien explanó la interpelacion fué el Sr. Cameron, llamando la atención del Gobierno acerca del alcance que podría tener la proteccion dispensada por Francia al Cherif de Wazzán, la cual puede ser causa de dificultades entre las potencias que firmaron el tratado de Madrid y el Gobierno de Marruecos.

El Subsecretario de Negocios extranjeros, despues de insistir en que Francia declara que no tiene ningun propósito ambicioso respecto de Marruecos, dijo que estas seguridades han sido dadas al mismo Gobierno marroquí y al representante de Inglaterra en aquel Imperio.

Paris 15.—Segun despachos de Bélgica, se teme que esta tarde ocurran graves desórdenes en varias ciudades de aquel reino.

Los partidos avanzados muestran grande sobrecitacion contra los católicos.

Las procesiones de la octava del Corpus han tenido que suspenderse en diferentes puntos de Bélgica.

Se preparan grandes *meetings* para la semana próxima.

Roma 15.—El periódico *El Pueblo Romano*, niega que los asuntos de Marruecos hayan conmovido profundamente la opinion pública en Italia ni inspirado serios recelos al Gobierno.

«Podemos desmentir, añade, la noticia que ha circulado en Roma de que la escuadra italiana se esté preparando para marchar á las costas de Marruecos, así como otros rumores alarmantes.»

Paris 16.—El tratado franco-sueco para la proteccion artístico-literario-industrial, será aprobado esta semana por la Cámara francesa.

Viena 16.—La prensa alemana comienza á exponer las ventajas que reportará al comercio y á la industria germánicos la nueva colonia de Angra Pequena, á donde se están enviando ya algunas manufacturas para cambiarlas con los productos que llevan los indígenas del interior del país.

Londres 16.—El *Daily-News* dice que se ha llegado á un acuerdo entre Inglaterra y Francia acerca de la Conferencia egipcia, bajo las bases conocidas.

Añade que actualmente hay entabladas negociaciones con las demas potencias, para llegar á una completa inteligencia con estas.

El mismo periódico cree que antes del jueves próximo no es probable que hayan dado resultado dichas negociaciones, para que el ministro Gladstone pueda comunicar á las Cámaras los documentos diplomáticos sobre las mismas.

El *Standard* publica hoy un despacho de Berlin asegurando que el príncipe de Bismark se dispone á entablar negociaciones con la Asociacion internacional africana del Congo para reconocerla como Estado independiente.

En cambio de esto, Alemania pedirá facilidades para su comercio y para la introduccion de sus manufacturas en el interior de Africa.

GACETILLA LOCAL.

¿QUÉ SERA LA PEREGRINACION?

No es difícil la respuesta. El espíritu católico lo adivina, lo presiente: una manifestación espléndida de fe y de piedad, un nuevo gloriosísimo triunfo de la Religión.

El sacrificio, que limpia el corazón de todas las escorias, la prepara; la oración, que allana todas las dificultades, se interesa por ella; las penitencias, que merecen todas las gracias del Cielo, se han puesto á sus órdenes y á su favor.

La santa esposa de Cristo, esa flor bellísima del claustro, arrancada al viento impetuoso del mundo, ya que no le es dado formar materialmente parte de la peregrinación, espiritualmente se ha unido á ella y mientras se acerca el gran día en que sus hermanos van á coronar á su Madre, eleva el corazón al Cielo por el feliz éxito de esa empresa católica, y hace votos para que el espíritu cristiano la anime y compenetre, y hasta aplica el mérito de sus obras de mortificación para que nada empañe su brillo y hermosura.

Todos los corazones generosos suspiran por la misma idea: demostrar al mundo que en Mallorca brilla aún con todo su esplendor la fe y la mancomunidad de sentimientos en esta clase de manifestaciones religiosas en lo esencial, lo importante, lo único digno de tenerse en cuenta.

En las clases trabajadoras, particularmente en esos talleres en que el descanso dominical se observa, hay quien tiene interés por el brillante resultado de la peregrinación y aquí, es donde hace entrever, por lo mucho que se habla y se propone y se piensa, que la semilla ha caído en buen terreno, que el grano empieza á sazonar, y que el fruto será copioso.

El mejor síntoma de que todo va bien es la rabia del infierno que ya no puede encubrirse, el sistema de la calumnia que comienza á ensayarse, los augurios sibilíticos que se oyen de boca de los que arteramente combaten toda obra de piedad, el temor que se ha apoderado de no pocos nada asustadizos, el desaliento que se nota en los que por sus miras estorban siempre y en todas partes.

Lo sabemos; contra la peregrinación se hará propaganda; se abultarán las dificultades; se exagerarán los trabajos; se hablará y se escribirá; y, aun por los buenos se procurará crear atmósfera para impedirlos; pero todo nos hace entrever lisonjeros resultados.

El alma necesita de nobles expansiones, de esas expansiones en que sus creencias se arraigan más y más, en que sus afectos se purifican, en que sus sentimientos se perfeccionan; y esa expansión de las almas será en Lluch la más consoladora realidad. El corazón necesita comunicarse con otros corazones, con corazones que comprendan el valor del sacrificio, que entiendan el lenguaje del amor, que sientan la belleza de la virtud; y esa comunicación de corazones que laten movidos por la piedad, dirigidos por el mismo móvil, se verificará, con gozo de los Angeles y admiración de los buenos.

La contradicción es el crisol en que se purifican las almas, el yunque en que se fortifican los corazones, la piedra de toque de la piedad, y la fragua en que se templan las mejores armas para librar las batallas de la fe. El odio de los malos debe ser siempre su reto para los hijos de la Iglesia, que deben recogerlo noblemente para que, en las ocasiones difíciles, sea su estímulo y su aliciente. Triunfar sin esfuerzo, sin trabajos, sin lucha, jamás será corona de valientes; toda victoria supone enemigos que arrollar, obstáculos que vencer, dificultades que allanar.

María nos espera. ¡A Lluch, pues!; á dar expansión á nuestras almas; á protestar ante el mundo de nuestra fe; á alegrar con nuestros cánticos á los Angeles. ¡A Lluch!; á recibir fortaleza para combatir á los enemigos de nuestros hogares; á beber salud para nuestras almas; á pedir auxilios sobrenaturales para los males que aquejan á la sociedad. ¡A Lluch!; á unirnos más y más en santa concordia de pensamientos y voluntades; á orar, los extraviados de nuestros hermanos; á consolar con nuestra presencia en el Santuario de María al atribulado Pontífice, á la Iglesia perseguida, á la Religión ultrajada.

TANCREDO.

A medida que la idea de la próxima peregrinación cunde, que el entusiasmo se despierta, brotan y se propagan inspiraciones cristianas que la fe y la piedad hacen surgir de todos los buenos corazones.

Ya son varios los pueblos que se proponen llevar á Nuestra Señora un pendón, más ó menos sencillo, más ó menos suntuoso, pero siempre testimonio expresivo del amor de cada uno de los pueblos, y memoria perenne de la devoción que á María profesan sus moradores.

Otros pueblos se contentarán quizá con capitalizar sus respectivos grupos en uno ó varios de los

pendones de Hermandades y Congregaciones existentes, recobrándolos otra vez después de la Peregrinación.

Dada la premura del tiempo y la escasez de recursos, hay que bendecir cuanto se haga, y contentarse con lo factible. Si bien la buena voluntad y el fervor nos tienen acostumbrados á ver realizar imposibles.

De la Junta de Palma sabemos que tiene en su poder un bello proyecto de pendón. Pero, destinados exclusivamente á la Corona todos sus recursos, no dispone de medios para realizar este proyecto que sería el más natural y el más digno complemento de tan memorable suceso.

Es un doloroso contratiempo que hemos oído deplorar á dignos individuos de la Junta.

Sabemos que uno de estos días deben empezar los ensayos del Himno de Coronación y de la Misa que cantarán los peregrinos.

El Sr. Presidente del Círculo de Obreros Católicos ha ofrecido para este objeto el vasto y céntrico local de la sociedad.

No faltará concurso.

D. Antonio Marques nos ha dirigido un atento B. L. M., en el cual nos manifiesta que anteaer se encargó de la Alcaldía de esta ciudad.

Como testimonio de la expresión de nuestros sentimientos de aprecio y consideración, le damos las más sinceras gracias, y al mismo tiempo procuraremos coadyuvar, en nuestra modesta esfera, al mejor desempeño del cargo que se le ha confiado, toda vez que haya de redundar en beneficio de este vecindario y principalmente de la buena administración, que es lo que más interesa al público, lo que nosotros anhelamos y á lo que debe aspirar el nuevo Alcalde.

Y de hacerlo así, puede estar seguro el Sr. Marques que encontrará el apoyo de todos los que desean el bienestar y prosperidad de su país.

Según anunciamos en la sección religiosa, mañana en la iglesia de Montesión se celebrará con toda solemnidad la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, y por la tarde á las seis y media se cantará el magnífico Trisagio composición del distinguido maestro D. Bartolomé Torres.

D. Jaime Serra ha hecho los ejercicios de oposición para optar á la Relatoría que hay vacante en la Excma. Audiencia de este territorio, siendo el único aspirante.

El día 25 del corriente mes á las doce de la mañana, en la Alcaldía de esta Capital, tendrá lugar la subasta para el suministro de pan y menestra para los presos de la Cárcel de este Partido y detenidos en el Depósito municipal de esta Ciudad durante el próximo ejercicio económico, y con sujeción á las condiciones insertas en el Boletín oficial de esta Provincia núm. 2.708.

En el mismo día y á igual hora se verificará la de nieve para atender á las necesidades de los enfermos de esta Ciudad y su término, durante el indicado ejercicio económico.

Se ha dicho que nuestro paisano, el distinguido Sr. Roig, ha decidido retirarse definitivamente de la escena.

Ayer salió para Manacor una comisión compuesta de cuatro Catedráticos de este Instituto al objeto de formar el tribunal que ha de presidir los ejercicios de exámen en el Colegio agregado de aquella villa.

El próximo miércoles á las seis de la tarde saldrá de este puerto para el de Argel el vapor *Jaime II*. Admite carga y pasajeros para dicha colonia.

En breve llegará á esta Isla una Comisión militar para efectuar el estudio de las obras que se crean necesarias para el plan de defensa en las Baleares redactado por la Junta de Generales.

Ayer tomaron entrada en este puerto, además del vapor *Maria*, el vapor *Jaime I*, procedente de Alicante de Ibiza, conduciendo la correspondencia de ambos puntos, 17 pasajeros y carga; el pailebot *Paquito*, de Cette con pipas vacías; el laúd *Virgen del Carmen*, de Sóller, con lastre; el pailebot *Jóven Luisa*, de Barcelona, con efectos, y la polacra goleta *Victoria*, de Cette, con carga variada y 2 pasajeros.

No se despachó buque alguno.

El vapor *Maria* que llegó ayer de Argel fué portador de 527 cabezas de ganado caballar vacuno y lanar.

El lunes se verificó en las Casas Consistoriales la segunda subasta de Arbitrios Municipales siendo los remates siguientes:

Plaza Mayor	61.457'99 pts.
Pescadería.—(No se presentaron licitadores.)	
Plaza de Mercadal	1.512 »
Matadero	6.058'17 »
Plaza de San Antonio	2.860'00 »
Mercado	1.204 »
Atarazanas	334'99 »
Romana.—(No se presentaron licitadores.)	

De la vecina isla de Menorca han sido extraídas durante el año actual más de 20.000 quintales de queso. Esto prueba la fama de que viene gozando, no sólo entre nosotros, sino en otros puntos.

Dice un periódico de Valladolid que á más de haber quedado mortalmente herido, al ascender en globo, el aeronauta Girat, ocurrieron otras desgracias. El globo arrancó á su paso muchas tejas del tejado, que al caer á la plaza hirieron gravemente á un hombre y dos mujeres.

Hoy á las cinco y media de la mañana ha fondeado el vapor *Menorca*, procedente de Mahon, conduciendo la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

Se suplica á la persona que hubiese encontrado un rosario con relicario de oro y glorias de lo mismo, que se perdió el domingo desde la parroquia de San Jaime hasta la calle de San Bartolomé, que se digne pasar por esta redacción, donde le enterarán de su dueño, y si es el que se busca, se le gratificará con veinte reales.

Tomamos de la *Gaceta de Moscov*:

«Más de 7.000 rusos cismáticos, habitantes de los Santos Lugares de Jerusalem, han adjurado de su antigua religión y profesado el Catolicismo.

¡Honor á los dignos PP. Observantes que tanto se desvelan por la conversión del Oriente!»

Un millonario protestante, Theobaldo Butler, irlandés, se ha convertido al catolicismo para casarse con una pobre aldeana.

La policía prusiana acaba de embargar en Hannover un saco, expedido de América por los revolucionarios y destinado á infectar el territorio del Imperio de un voraz insecto llamado Chasencos del Colorado, el cual destruye con rapidez asombrosa las patatas. Parece que otros sacos han llegado á poder de sus destinatarios.

Esta noticia, que traducimos de *La Liberté*, muestra que el partido anarquista no se contenta ya con la dinamita y los descarrilamientos.

Necesario será que todas las naciones amenazadas por estos procedimientos salvajes se pongan de acuerdo para reprimir enérgicamente y de consuno tales atrocidades.

Boletín num. 2708 correspondiente al día 17 de este mes.

Gobierno de provincia.—Circular recomendando el exacto cumplimiento de las prescripciones sobre caza en tiempo de veda.

Anuncio de subasta de varios árboles rotos á consecuencia del último temporal de vientos en el monte *la Basa* de Fornalutx.

Decreto autorizando la ocupación de terreno para la construcción de un tranvía provisional para auxiliar la ejecución de las obras del puerto de Ibiza.

Otro para la extracción de materiales destinados al mismo objeto.

Delegación de Hacienda.—Se publica la Instrucción para la cobranza y administración del impuesto de cédulas personales.

Circular de la Dirección general de Contribuciones dando cuenta de la resolución del expediente instruido sobre admisión de residuos del empréstito de 175 millones en pago de contribuciones.

Aviso á los industriales no agremiados de que las listas de reparto de Contribución estarán de manifiesto por espacio de 15 días en el negociado á efectos de reclamación.

Ayuntamientos.—El de Palma publica el pliego de condiciones para subastar el suministro de pan y menestra para los detenidos en la cárcel y Capuchinos.

Los de Calviá, San Juan y Campos anuncian tener formado el repartimiento de las Contribuciones.

Nota de las defunciones y nacimientos registrados por el Juzgado de la Lonja durante la primera decena de Abril.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 18.

De Cette en 3 días pailebot Paquito, de 50 ton., patron Juan Berga, con 5 mar. y pipas vacías.
De Sóller en 1 día laud Virgen del Carmen, de 47 ton., pat. Francisco Ferrer, con 6 mar. y lastre.
De Barcelona en 3 días pailebot Joven Luisa, de 59 toneladas, pat Juan Pujol, con 6 y efectos.
De Cette en 4 días polacra goleta Victoria, de 134 ton., pat. Sebastian Simó, con 7 mar., 2 pas. y efectos.

ADMINISTRACION PROPIEDADES E IMPUESTOS DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES

Negociado de Consumos.—Debiendo liquidarse á fin del presente mes las cuentas de los Depósitos de especies sujetas al Impuesto de Consumos, establecidas en esta Capital, segun preceptúa el artículo 93 de la Vigente Instrucción del ramo; con esta fecha ha acordado conceder un plazo de siete días que terminará el 25 del presente mes, para que los dueños de aquellos Depósitos puedan solicitar de esta Administración la competente autorización para seguir teniéndolos establecidos, en la inteligencia que de no verificarlo se entenderá dan por terminado el Depósito en cuyo caso deberán pagar los derechos y recargos de las especies existentes segun tambien preceptúa el mencionado artículo de Instrucción.

Lo que se anuncia en el *Boletín Oficial* de esta provincia y periódicos de la localidad para que llegue á conocimiento de los cosecheros, comerciantes, tratantes y especuladores á quienes pueda interesar.

Palma 18 Junio de 1884.—El Administrador, Gaspar Viyao.

PROPAGANDA CATÓLICA

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.,
DIRECTOR DE LA REVISTA POPULAR.

TOMO II.

Contiene los siguientes opúsculos:

La chimenea y el campanario.—¿Que hay sobre el Espiritismo?—Ricos y pobres.—¿Que falta hacen los frailes?—A una señora... y á muchas.—El culto de Maria.—Ni-miedades católicas.—¡Pobres espiritistas!—Los malos periódicos.—El dinero de los católicos.—La voz de la Cuaresma.—El *Padre nuestro*.—Los desheredados.—El protestantismo, de donde viene y á dónde va.—Cosas del día.—¿Para qué sirven las monjas?—Bien ¿y qué?—Las diversiones y la moral.

Se vende en la *Librería de Propaganda Católica*, Fortuny 6.

TOMO III (en preparacion).

Contendrá un Año Sacro ó lecturas y ejercicios para todas las festividades principales del calendario cristiano. Sucesivamente se irán dando en otros tomos, hasta el número de seis por ahora todos los escritos del mismo autor.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellicos, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

ABANICOS

BUENOS, BONITOS Y BARATOS

Perfumería de Casasnovas, calle de la Cadena.

Todas las existencias y los últimamente recibidos de alta novedad, se liquidarán en fabulosa baratura, por retirar este artículo del comercio.

Aprovechar esta ocasion,

pues seguramente no se presentará otra vez.

Directamente para Puerto-Rico y La Habana con escala en Mayagüez y Ponce.

Saldrá de este puerto fijamente el 23 del corriente el vapor trasatlántico de gran porte



CRISTÓBAL COLON

para cuyos puntos admite carga y pasajeros. Los cargadores deberán presentar nota anticipada de la carga que deseen embarcar y entregarla el 21 corriente. Para informes Sans y Pierrar, Conquistador 7.

ANTIGUA CASA PLANELLS

Este acreditado establecimiento ha formado el propósito de presentar al público los mejores libritos para fumar; en su consecuencia no escasea ningun gasto. Con la marca *NEGRITA* ofrece el sin competencia, *papel de tabaco habano y filipino*, de fabricacion alemana.

Casa Planells

SINDICATO 59, PALMA.

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

Libros propios para el mes de Junio

De la *Imitacion del Sagrado Corazon de Jesus* dividido en cuatro libros: escrito en latin por el Reverendo P. I. Arnoldo S. J. y, traducido al castellano por D. Felipe Velázquez y Arroyo Pro., licenciado en sagrada Teología.—En pasta de relieve.

Manual de los devotos del Sagrado Corazon de Jesus sacado de las obras de los PP. de la Colomiere, Groisset, Loyola, Borgo, Grantrelet, Franco y otros de la Compañía de Jesus.—En pasta de relieve.

La Devocion al Sagrado Corazon de Jesus y de sus excelencias, por el P. Segundo Franco, S. J.—En rústica.

Manual de Piedad dedicado á los devotos del Sagrado Corazon de Jesus.—En pasta de relieve.

Declaracion y meditaciones de los oficios del Sagrado Corazon de Jesus, por el P. Antonio Gació, S. J.

El primer viérnes de cada mes, santificado por medio de la devocion al Sagrado Corazon de Jesus.

La Semana Santificada por la devocion al sagrado Corazon de Jesus.

El Amable Jesus y Amabilidad de Maria, por el Padre Nieremberg.—En pasta de relieve.

Reclinatorio para la visita del Smo. Sacramento, por Mons. Segur.—En rústica.

El Sagrado Corazon de Jesus, por Mons. de Segur.

Flores de Junio, dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus y escogidas por P. S. y B.—Segunda edicion.

El Mes de Junio, consagrado al Sagrado Corazon de Jesus, por el P. Segundo Franco, S. J.—Un tomo en 16°.

Mes de Junio dedicado al Sagrado Corazon de Jesus, por D. Félix Sardá y Salvany, Pro.—Un tomo con hermosa cubierta á dos tintas representando la aparicion de Nuestro Señor á la venerable Alacoque. Edicion fina en papel superior adornada con una preciosa estampa del Sagrado Corazon, en rústica, y en percalina y canto dorado.

Mes del Sagrado Corazon de Jesus, para los niños.

Oficios del Sagrado Corazon.—En nueve hermosos tarjetones de cartolina se explican los oficios del Sagrado Corazon. Su forma elegante y su tamaño permite conservarlos en el devocionario ó breviario. La faja en que van coleccionados explica su uso en las casas de comunidad, colegios, y aún para particulares.

El Mes de Junio consagrado al Sagrado Corazon de Jesus, por D. Juan Martí y Cantó, Pbro.

Theses de cultu Sacratissimi Cordis Jesu, á PP. Andrea Martorell et Josepho Castella, S. J.—Un tomo en 4°.

Oficio Parvo del Sagrado Corazon de Jesus, en latin y castellano.

Meditaciones sobre la Eucaristia, por Mon. Bonillierie.—En pasta de relieve.

Despertador Eucarístico y dulce convite para las almas enardecidas en el dulce amor de Jesus sacramentado, por D. Juan G. de Contreras Pro.—En pasta de relieve.

Mes Eucarístico, por el P. Francisco Javier Lercari de la Compañía de Jesus.—En pasta de relieve.

El alma devota de la Santísima Eucaristia, obra escrita en italiano por el Pro. D. Juan Bautista Pagani, General de los PP. del Instituto de la Caridad, y traducida al castellano por el marqués de Casajara.—Dos tomos.

El Corazon de Jesus consolado en la sagrada Eucaristia por la práctica de la Comunión de Desagravios.

Armonías entre la vida temporal y eucarística de Nuestro Señor Jesucristo, por D. M. M.—En tafilete y en rústica.

Meditaciones por id.—En tafilete.

PERICAS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE

y cuerdas de Abacá de Méjico, de Yute, Cáñamo y Algodon de 3 y 4 cordones muy útiles para fardos y uso doméstico y sobre todo para la Agricultura.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Cuerda de Abacá de Méjico á 140 Ptas. 100 kils

Cuerda de Yute muy superior á 90 » 100 »

AL POR MAYOR Y MENOR

Fabrica calle de los Olmos, 96.—Palma-Mallorca.

GRANDES DESCUENTOS

segun la importancia de los pedidos 40—36

Al público.

De la sociedad minera *La Paz* y *El Carril*, se vende al á los precios siguientes:

En el depósito de la calle del Sindicato, la cal en piedra á 3 reales quintal, la que se ha vuelto polvo á 2 reales quintal, y las cenizas del horno á 3/4 de real el quintal.

En el depósito de la Calatrava cerca la puerta del Campo á 3 reales y un cuartillo el quintal.

En el barrio del Puente de Inca á cargo de Juan de Son Adolse, á 2 reales y 3/4 el quintal, y si la quieren transportada á la obra, no ascediendo la distancia de una hora, á 3 reales quintal.

En las demas estaciones del Ferro-carril á precios convencionales.

PERDIDA.—El día del Córpus por la mañana se extravió un rosario de plata con granos negros. Informarán calle de la Cofradía núm. 4 principal, donde gratificarán el hallazgo.

OBRA NUEVA SACRAMENTO Y CONCUBINATO

Novela original de costumbres contemporáneas por D. Manuel Polo y Peyrolón, con un prólogo de D. Antonio Trueba. Un tomo en 8.º prolongado.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 5 t.

Ha habido una explosion en Madrid la cual se atribuye á los revendedores; no ha habido ninguna desgracia.

Ha llegado el Presidente de la república de San Salvador: se le han tributado los honores correspondientes.

Bolsin, 61'65.

Madrid 18 á las 5'30 t.

Para probar la intimidad de relaciones entre España y Francia en la cuestion de Marruecos, el encargado de negocios de Francia en Madrid ha leído al Gobierno las instrucciones que se han dado á Ordega referentes á la conducta que seguirá.

La Sociedad Geográfica ha declarado que España no debe ni puede consentir en que los franceses rectifiquen la frontera Argelina-Marroquí hasta el Río Mulaya.

Madrid 18 á las 7 n.

Senado.—Se discute el acta de la Sociedad Económica Matritense.

El Presidente de la república de San Salvador se ha hospedado en el hotel de la Paz; el rey le ha visitado.

La Escuadra de instruccion saldrá el viérnes de Cartagena con direccion á la costa de Cataluña.

En el Congeso se discute el acta de Alicante.

Madrid 19 á las 12'15 m.

Turquía ha propuesto la ocupacion del Egipto por tropas otomanas, inglesas, francesas, italianas y españolas como naciones principalmente interesadas en el Canal de Suez.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado	00'00
Id. id. fin corriente	61'60
4 p 8 amortizable	74'80
Empréstito de Cuba	89'70
Paris 4p 8 interior contado	61'12
Palma 4p 8 interior contado-Liquidacion	61'55
Barcelona 4p 8 interior contado	61'47
Coloniales	49'37
Nortes	117'87
Orenses	27'00
Londres	60'98
Francias	60'37